

Einladung zur Versammlung des Pastoralen Raumes Lünen | Cappenberg | Werne

Abschluss des Koordinierungsteams und Mandatierung des neuen Leitungsteams

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Mitglieder der Gremien, liebe Verantwortliche und Engagierte in den Pfarreien, Institutionen und Verbänden, liebe Seelsorgende,

das [Koordinierungsteam](#) lädt Sie herzlich zur ersten Versammlung unseres Pastoralen Raumes ein.
Nach zwei intensiven und engagierten Jahren in der Startphase des Pastoralen Raums möchten wir mit dieser Versammlung unsere Tätigkeit beenden und den Staffelstab an ein neues Leitungsteam übergeben.

Wann und wo?

Datum: **14.01.2026**

Uhrzeit: **19:00 Uhr**

Ort: **Bischof-Vieter-Haus, Buschkamp 11a in Cappenberg**

Bitte melden Sie sich zur besseren Planung [über dieses Formular](#) an (falls das nicht geht, per Mail – siehe ganz unten).

Im Rahmen dieser Versammlung findet der erste Rat des Pastoralen Raums ([Leitungsstatut §6](#)) in einer öffentlichen Sitzung statt. Wir bitten daher die Pfarreiräte (je zwei) und das Seelsorgeteam (eine:n) stimmberechtigten Vertreter:innen zu benennen. Sofern Vorschläge dazu vorliegen, werden wir dann im Rat weitere Akteure (siehe Tagesordnungspunkt 2) hinzuberufen. **Wir freuen uns über jede:n Interessierte:n**, der auch ohne offizielles Stimmrecht teilnimmt.

Das Leitungsteam wird gemäß des Leitungsstatuts zusammengesetzt. Fest steht bereits Pfarrer Jürgen Schäfer als Vertreter der Priester. Aus den Reihen der Pastoralreferent:innen gibt es aktuell keine:n Kandidat:in. Ehrenamtlich schlägt das Koordinierungsteam PD Dr. Laarmann (Lünen) und Hr. Lückenkötter (Werne) vor. Weiterhin schlägt das Koordinierungsteam vor, Fr. Waterhues (Caritasverband e. V.) in das Leitungsteam zu berufen. Außerdem soll das Leitungsteam zu seinen Sitzungen Vertreter der Pfarrei St. Johannes Evangelist in Cappenberg hinzuziehen.

Inhaltlich soll es weiter um das Thema Kommunikation und Öffentlichkeitsarbeit gehen. Dazu wird ein Vorschlag von Hr. Claessen und PD Dr. Laarmann präsentiert. Außerdem wird über die Möglichkeit informiert, die Homepages der drei Pfarreien im Pastoralen Raum miteinander zu vernetzen. Des Weiteren soll ein Beschluss gefasst werden: Das Bistum Münster bietet die Möglichkeit an, sich um eine von zehn [Profilstellen](#) für die Pastoralen Räume zu bewerben. Das Koordinierungsteam schlägt vor, dies mit einem Schwerpunkt „Öffentlichkeitsarbeit und Kommunikation“ zu tun.

Tagesordnung des Rats

1. Begrüßung und Rückblick auf die Arbeit des Koordinierungsteams und der Fachgruppen
2. Hinzuberufen weiterer Akteure in den Rat des Pastoralen Raums („weitere Akteure aus dem Pastoralen Raum (Caritas, Verbände, Einrichtungen, ...) können hinzu berufen werden. Aus dem Leitungsstatut §6, s. o.)“)
3. Kommunikation und Öffentlichkeitsarbeit im Pastoralen Raum. Vorstellen eines Konzepts und Beschluss: Bewerbung um die Einrichtung einer Profilstelle
4. Wahl der freiwillig engagierten Mitglieder im Leitungsteam. Vorgeschlagen sind PD Dr. Laarmann (Lünen) und Dr. Lückenkötter (Werne). Berufung von Fr. Waterhues (Caritas) in das Leitungsteam.
5. Geistlicher Impuls (P. Dominik Kitta).

Wir freuen uns auf eine rege Beteiligung, konstruktive Gespräche und einen erfolgreichen Start für das neue Leitungsteam.

Für das gesamte Koordinierungsteam,



Matthias Grammann

*Koordinator Pastoraler Raum Lünen / Cappenberg / Werne
Pastoralreferent und systemischer Berater (ifs)*

*Steinstr. 17, 45657 Recklinghausen
0172/8135582
grammann-m@bistum-muenster.de
www.pastoralerraum-lcw.de*